


HAY 394 INSCRITOS EN LISTA PRELIMINAR PARA LA CORTE

Ex funcionarios de Calderón y Fox aspiran a ser ministros

Anotados, Roberto Gil Zuarth y Marisela Morales // También María Estela Ríos, que trabajó con AMLO

ANDREA BECERRIL

En el listado preliminar de casi 11 mil aspirantes al cargo de juzgadores que dio a conocer el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), hay 394 que buscan contender por el cargo de ministros de la Suprema Corte de Justicia en el proceso electoral de junio de 2025. Entre ellos figuran ex funcionarios de gobiernos del PAN y de Morena e integrantes del Poder Judicial.

Uno de ellos es el ex panista Roberto Gil Zuarth, secretario particular de Felipe Calderón, integrante luego de su gabinete y después senador por el *blanquiazul*.

Asimismo, Marisela Morales, ex titular de la entonces Procuraduría General de la República en el sexenio de Fox, y quien fue subprocurador de esa dependencia y actual

fiscal de Puebla, Gilberto Higuera.

También buscan ser ministras de la Suprema Corte María Estela Ríos, que fue la consejera jurídica de la Presidencia de la República con Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Peralta, subsecretario de Gobernación y titular de Aduanas en ese mismo sexenio.

Asimismo, forma parte de esa lista preliminar de aspirantes a ministros que cumplieron con la documentación que se les requirió, el académico, jurista y ex legislador del PT, Jaime Cárdenas Gracia; la magistrada Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la diputada morenista Olga Sánchez Cordero; Luis Eurípides Flores, actual abogado de la Secretaría de Educación Pública, y Jesús Georges Zamora, director jurídico del gobierno del estado de México.

Igualmente, se incluyó en esa pri-

mera lista –el proceso para lograr la candidatura es aún largo– al ex consejero de la Judicatura Federal Alfonso Pérez Daza.

Hay, además, 310 aspirantes para integrar el Tribunal de Disciplina Judicial que ya pasaron esa primera aduana; sobresalen Celia Maya, integrante del Consejo de la Judicatura Federal, y Sandino Luna, que ha sido secretario técnico de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y labora actualmente en la Unidad de Inteligencia Financiera. Para cubrir las dos plazas vacantes en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), suman 117 aspirantes y muchos de ellos han formado parte de ese órgano o de sus salas especializada y regionales.

Claudia Valle Aguila-socho, magistrada regional que fue integrada a la sala superior del TEPFJ para la calificación de la pasada elección presidencial; Luis Espíndola Morales, presidente de la sala especializada; Clicerio Coello y Gabriela Villafuerte, integrantes de la misma, y el ex titular de ese órgano, Rubén Lara Patrón, entre otros.

Para buscar contender como candidatos a 15 magistraturas de salas regionales de ese tribunal, se inscribieron 406 profesionales, la mayoría con experiencia electoral.

El grueso del listado lo conforman 5 mil 260 aspirantes a jueces y 3 mil 376 a magistrados. El CEPL trabaja ahora en evaluar que cumplan con “los conocimientos técnicos necesarios para el desempeño del cargo y que se hayan distinguido por su honestidad, buena fama pública, competencia y antecedentes académicos y profesionales en el ejercicio de la actividad jurídica”, según se establece en la reforma judicial.

Quienes cumplan con esos requisitos se integrarán al listado definitivo de aspirantes, que el comité de evaluación dará a conocer el domingo 15 de diciembre.

Por otra parte, en el listado preliminar se detectaron algunos errores, como registros duplicados o que no corresponden a nombres de candidatos, como el que aparece en el lugar 295: “Pruebas Pruebas Pruebas”, el CEPL aclaró anoche que se trata de errores de informática.